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河北经济日报

“这么近、那么美，周末到河北”，正在成为新时尚。

这是河北代表团新闻发言人在二十大新闻中心首场

集体采访中的发言内容。

雄安白洋淀、崇礼“雪如意”、塞罕坝百万亩林场……

您的河北之旅第一站打算去

哪儿？

一个开放的河北，向世

界发出邀请，欢迎大家来到

新时代的河北，一起走进河

北、了解河北、喜爱河北、乐

享河北。

这么近、那么美，周末到河北
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深秋时节，塞罕坝层林尽染，漫山遍

野的树林，溢金流丹，美不胜收。

塞罕坝位于河北省北部，是世界上

面积最大的人工林场，也是京津冀水源

涵养功能区、生态环境支撑区，被誉为

“华北绿肺”。

刘军是河北省塞罕坝机械林场月亮

山望海楼的瞭望员，负责防火瞭望和资

源管护等工作，在检查站和望海楼已经

坚守了24年，守护着塞罕坝的绿水青山。

“聆听了党的二十大报告，我的心情

非常激动，更让我坚定了守护塞罕坝这

片林海的决心和信心。”刘军激动地说。

党的二十大报告全面总结了过去五

年的工作和新时代十年的伟大变革，指

出生态环境保护发生历史性、转折性、全

局性变化。对此，塞罕坝人深有感触。

“作为一名科研人员，这些年，我们

通过科技引领，让塞罕坝的森林质量更

高，森林生态系统更稳定，生物多样性更

加完善。”说起塞罕坝这些年的变化，塞

罕坝机械林场科研人员付立华脸上洋溢

着笑容。

近年来，塞罕坝开展了“5+2+3”阔

叶树种栽植试验，推动混交林建设已完

成2万亩，20年内计划完成40万亩，在

防虫、防火、生物多样性上形成更健康、

可持续的森林生态系统。

荒山披绿，涵水固沙，造林复草，清

河还湿，这是一幅渐变增绿的画卷。数

据显示，近10年，塞罕坝与建场之初的

10年相比，年均无霜期增加14.6天，年均

降水量增加66.3毫米，年大风天数平均

减少30天，每年提供的生态服务价值超

过120亿元。

“党的二十大报告提出，必须牢固树

立和践行绿水青山就是金山银山的理

念，站在人与自然和谐共生的高度谋划

发展。”塞罕坝机械林场场长陈智卿表

示，下一步，塞罕坝机械林场将继续传承

塞罕坝精神，大力实施森林质量提升工

程，在深化国有林场改革、推动绿色发

展、增强碳汇能力、加强林业科研等方面

进行探索，切实把半个多世纪接续奋斗

的成果抚育好、管理好、保障好，奋力开

启塞罕坝机械林场“二次创业”新征程。

建设生态文明，既要靠物质，也要靠

精神。一抹抹绿意的背后，是一张张坚

定执着的面孔。近年来，塞罕坝机械林

场先后获得“地球卫士奖”“土地生命

奖”，也铸就了“牢记使命、艰苦创业、绿

色发展”的塞罕坝精神。

“眼见着塞罕坝一点点绿起来，就越

来越理解人与自然和谐共生的重要性。

绿色发展，是最大的民生福祉。”望着眼

前的绿水青山，陈智卿感慨万千。

十月的承德碧空如洗，秋色正盛。

奇秀的莲花山下，清澈的滦河水畔，承德双滦区大贵口

村的村民们对党的二十大报告中提出的“全面推进乡村振

兴，坚持农业农村优先发展”等内容备受鼓舞，豪情满怀。

“学习党的二十大报告，我觉得作为一名新时代的农村

人是非常幸福的。”看到家乡日新月异的变化，毕靖的喜悦

与自豪之情油然而生。

2014年，毕靖嫁到大贵口村，由于没有合适的工作只

好一直在家带孩子，当一名全职家庭主妇。如今的大贵口

村各种产业项目拔地而起，民宿、露营基地、农家乐层出不

穷，也引来了众多游客汇聚于此休闲“打卡”。产业兴，乡村

美，村民富。新业态新模式的蓬勃发展也带来了诸多就业

岗位，考虑到不耽误照顾孩子还能增加一份收入，毕靖就到

村里的“山谷田园”上班了。

“这里就是我们村的山谷田园。”毕靖边走边向记者介

绍着，“以前这一片就是老旧大棚和荒地，现在经过统一的

规划建设，变成了集休闲、娱乐、采摘于一体的现代化观光

农业产业园。”在这里，游客们可以尽情采摘、烧烤、欢聚畅

谈，孩童们在游乐园里快乐地玩耍。休息区，喝茶、阅读的

游客独享一份宁静与优雅。入夜，栖身精心打造的特色民

宿内，褪去一天的疲惫。闲情逸趣的乡村生活好不惬意。

乡村产业兴，致富路更宽。

去年8月，习近平总书记来到大贵口村考察调研时语重

心长地说：“产业振兴是乡村振兴的重中之重，要坚持精准

发力，立足特色资源，关注市场需求，发展优势产业，促进一

二三产业融合发展，更多更好惠及农村农民。”一年多来，大

贵口村全体干部群众牢记总书记的殷切嘱托，团结协作，全

力建设繁荣美丽新农村，村容村貌发生了翻天覆地的变化。

“学习党的二十大报告，我深深地感受到祖国的繁荣富

强。”大贵口村党支部书记、村委会主任李双军深有感触地

说，“下一步，我们将紧紧扭住乡村振兴战略规划提出的目

标任务，为村民多办实事儿、办好事儿，不辜负总书记的殷

切期盼。”

近年来，大贵口村实施人居环境整治、五网入地、大棚

改造、建设精品民宿等多个重点项目，加快推进现代农业和

乡村旅游发展，形成“农旅结合、以农促旅、以旅兴农”的产

业格局，村集体经济全面发展，村民的获得感、幸福感也逐步提升。

“我们将继续当好村里的‘火车头’，把村民的急难愁盼问题解决好，把基层党群

服务阵地建设好。继续壮大村集体经济，加大宣传推介、招商引资力度，因地制宜，

打造发展壮大村集体经济的‘大贵口样板’。”放眼大贵口村的未来，驻村干部李秀鹏

充满了信心。

深秋的安平县台城村，广大党员干

部群众心中暖流激荡。

台城村，全国第一个农村党支部的

诞生地，有着红色基因的百年积淀。

1923年，由李大钊亲自介绍加入中国共

产党的弓仲韬，在这里成立了全国第一

个农村党支部——中共台城特别支部，

点燃了冀中革命斗争的火种。

“村子越来越美，生活越来越好，乡

亲们跟党越来越亲。”有着42年党龄的

原党支部书记杨建辉感慨颇多。台城村

共有87名党员，每一名党员都是一面旗

帜。村党支部传承弘扬“敢为人先、勇于

奉献”的精神，深入实施“1+10”党员联

系户活动，“家有病人过去看看，家有急

活帮忙干干，家有纠纷出面劝劝，有事没

事常去转转”，不仅搭起了党群“连心

桥”，也让听党话、感党恩、跟党走的信念

在群众心中更加坚定。

在村委会会议室的一面墙上，23任

台城村党支部书记的名字一一排列。

自从全国第一个农村党支部——中共

台城特别支部建立以来，带领贫困农民

翻身谋幸福，“让人人都能过上好日子”

的铮铮誓言便烙印在历任村党支部书

记的心里。

“党的二十大报告提出，‘新时代的

伟大成就是党和人民一道拼出来、干出

来、奋斗出来的！’大家如今能过上这么

好的日子，同样离不开党的领导和台城

村民的接续奋斗。”台城村党支部书记杨

新杰难抑内心的澎湃。

“报告中提到‘把基层党组织建设成

为有效实现党的领导的坚强战斗堡垒，

激励党员发挥先锋模范作用’，这是我们

坚持和努力的方向。”杨新杰说。

依托丰富的红色资源，台城村党支

部创新“党建引领+红色文旅+现代农

业”的发展路子，积极探索促进转型发

展、群众增收致富的新路径。

沐浴着党的阳光，台城村一路向

上。如今，丝网产业方兴未艾，红色旅

游如火如荼，特色种植成方连片，村集

体经济收入逐年增长，人均年收入超过

2万元。

今年41岁的党员毕旭振激动地说，

“报告中提到的变化，都是我们真真切

切感受到的。就拿我们村来说，曾经的

泥土路变成了平整的柏油路，天然气入

了户，红色文化旅游区建设引来了越来

越多的游客，丝网加工、特色种植成了

村里的主要致富产业。能有这样的好

日子，多亏了党的好政策。”细数着身边

发生的变化，毕旭振脸上满是幸福。这

几年，在村党支部的带领下，他的丝网

加工越做越大，还成立了丝网制品公

司，如今生产的铅网供全国30多家门店

销售，一年下来收入翻了好几番，日子

是越来越富裕。“我们坚信二十大后日

子还会越过越好！”

“我们要继续传承红色基因，坚持党

建引领，努力把报告内容转化为全面推

进乡村振兴的实际行动，把村里的文旅

产业、现代农业巩固发展好，把老百姓的

关心事儿全力办好，让乡亲们的日子越

过越红火！”杨新杰动情地说。

发自塞罕坝：

续写绿色传奇 开启“二次创业”
□记者 乔娅

发自安平县台城村：

传承红色基因 齐奔富裕之路
□记者 张梅胜

百姓看联播 聚焦二十大
党的二十大有一项重要议程，

就是把二十大报告确立的重大理

论观点和重大战略思想写入党

章。接下来，90秒带你了解党章。
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1000多人的“全家福”您拍

过吗？党的二十大代表、正定县

塔元庄村党委书记尹计平就把一

张“全家福”带到了北京，让我们

一起来听听这张“全家福”背后的

故事。
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“加快构建新发展格局”“办

好人民满意的教育”“推进健康中

国建设”……党的二十大报告从

经济、科教、文化、民生、生态等多

方面多角度提到未来发展，和我

们的生活息息相关，让我们一起

来看看。

看看漫
画
漫
画

“高质量发展”是党的二十大

报告里的高频词，也是建设雄安

新区这座“未来之城”的关键词。

这座“未来之城”现在建得咋样

了？它要建成什么样？建设“未

来之城”靠什么呢？一起来听听

雄安新区的建设者怎么说。

谈谈感
受
感
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在党的二十大胜利召开

之际，长城新媒体集团创作

推出了XR视频，通过虚拟空

间和裸眼3D效果，呈现了新

时代从河北到全国，从绿水

青山乃至星辰大海，党和人

民一道拼出来、干出来、奋斗

出来的伟大成就。

“奋斗的中国”图景志

“作为一名政法工作人员，能当选二

十大代表，我感到非常光荣自豪，同时，

也感到责任重大。”党的二十大代表、沧

州市中级人民法院立案庭庭长、四级高

级法官张梅说。

“建设中国特色社会主义法治体系”

“全面准确落实司法责任制”……党的二

十大报告强调，坚持全面依法治国，这让

张梅倍感振奋。

从大学毕业至今，27年来，张梅一直

在法院系统工作，在民事案件审判和立

案、诉讼服务等多岗位历练过。

在很多人看来，法院立案庭工作繁

杂、琐碎，涉及法院工作的方方面面，并

且需要和老百姓直接打交道，是各种矛

盾纠纷的集中地。

“干诉服工作其实很简单，你希望你

的兄弟姐妹来到法院受到什么样的待

遇，你就怎么对待当事人，没个不行的！”

她自创“望、闻、问、说”调解四步法，

设立“倾听室”“言和室”辅助调解。实践

中归纳总结八类劳动争议案件裁判思

路，从源头上解决了沧州市法院系统劳

动争议纠纷案件“类案不同判”问题。

为了更好服务群众立案，张梅把自己

的私人手机号码向社会公布。别人问她，

不怕给自己找麻烦吗？“给老百姓多一些

服务，多做一些工作，这是应该的。”她说。

党的二十大报告提出，加快建设法

治社会，弘扬社会主义法治精神，传承中

华优秀传统法律文化，引导全体人民做

社会主义法治的忠实崇尚者、自觉遵守

者、坚定捍卫者，努力使尊法学法守法用

法在全社会蔚然成风。

“法官如同医生，把当事人身上的病

根儿除掉，才能让他们痊愈，社会关系才

会和谐顺畅。我要继续立足本职，创新

工作方式方法，优化司法服务，不断提升

人民群众的司法获得感、幸福感、安全

感，努力让人民群众在每一个司法案件

中感受到公平正义。”张梅说。

□记者 刘梦妍 蔡洪坡 张琳

张梅：坚持司法为民 守护公平正义

“‘优化民营企业发展环境’‘深化简

政放权、放管结合、优化服务改革’……

这些话让我感触很深，也深受鼓舞。”

这几天，党的二十大代表，石家庄市

委常委、正定县委书记王俊红反复学习

党的二十大报告，不少文字都重点标注，

并结合全县工作实际写下贯彻落实会议

精神的学习体会。

王俊红到正定工作后，结合正定县区

位和交通、文化、产业、平台、政策等方面

优势，明确提出招商工作要突出“选资”。

“为什么要突出‘选资’？要考虑正

定的环境容量、土地资源，必须要挑选

‘飞得高、产蛋多、吃得少’优质项目。同

时，还要基于正定产业定位，围绕主导产

业，开展精准招商、产业链招商，必须有

针对性地去招商。”王俊红说。

正定全县上下把营造良好营商环境

作为招商选资和项目建设的突破口和先

手棋，形成“一切盯着项目看、一切围着

项目转、一切扭着项目干”的发展局面。

在良好营商环境带动下，同福集团

总部、均和云谷、宜农科技、一汽集团与

宁德时代合资公司、12英寸晶圆项目、京

东智能电商结算基地等众多龙头企业和

优质项目相继在正定落地。

良好的发展环境为正定县带来的不

只是企业和项目落地：

与自身比，今年1-8月，正定县两项

重要经济指标增长与去年同期相比超过

500%。其中第二产业完成同比增长

767%；技改投资同比增长574.5%。

从石家庄全市来看，今年正定县省、

市重点建设项目共25项，目前已完成投

资53亿元，投资率达98%，位居全市前

列；上半年，全县经济指标综合排名位列

全市第二。

党的二十大描绘了全面建设社会主

义现代化国家、实现第二个百年奋斗目

标的宏伟蓝图，这让王俊红尤感振奋。

“正定县将深入贯彻落实党的二十大

精神，进一步解放思想、奋发进取，撸起袖

子加油干，风雨无阻向前行，争当全省县域

高质量发展的排头兵，为加快建设经济强

省、美丽河北作出正定贡献。”王俊红说。

王俊红：正定要招商 更要“选资”
□记者 刘梦妍 张世豪 张琳


